

cayeron 19,7%

Variaciones frente a diciembre 2017 - noviembre 2018

Var. de accidentes de trabajo calificados	Var. de enfermedades profesionales calificadas	Var. total de muertes calificadas
-28,52%	-36,85%	-3,96%
-10,61%	-6,77%	-8,89%
1,97%	-21,54%	-21,05%
-6,56%	-46,41%	-7,92%
18%	-15,13%	6,02%
-22,46%	-27,11%	-60%
-17,75%	-1,94%	-30%
-0,56%	-15,6%	-66,67%
-3,88%	-2,33%	19,23%
-6,57%	-29,65%	-25%
-9,9%	-26,63%	-50%
3,39%	4,27%	50%
-1,38%	-30,37%	-25,69%
-2,03%	-48,65%	-
-6,59%	-42,05%	-42,86%
6%	0%	-
29,51%	-	-
-8,59%	-19,69%	-11,21%

Fuente: Faescolida / Gráfico LR-AL



Néstor Raúl Hernández
Presidente Ejecutivo de Equidad Seguros

"Fomentamos una cultura de prevención, brindando formación y acompañamiento a las empresas para que sean líderes en seguridad y salud en el trabajo".



Juan Guillermo Zuluaga
Dir. líneas de capital humano Axa Colpatría

"Estamos impulsando procesos de innovación en beneficio de los clientes, utilizando últimas tecnologías enfocadas en la seguridad y salud en el trabajo".

En el caso del número de accidentes de trabajo, los sectores en los que disminuyeron más fueron en el inmobiliario, que se redujo 28,52%; educación, que cayó 22,46%, y administración pública y defensa, que se contrajo 17,75%.

Por tasa de accidente laboral, los sectores que tuvieron las mayores variaciones fueron administración pública y defensa, que pasó de una tasa de 281,4 a una tasa de 249,2 por cada 100 trabajadores; inmobiliario, que disminuyó de una tasa de 103,7 a una tasa de 74,7 por cada 100 trabajadores, y Educación, al pasar de una tasa de 281,4 a una tasa de 249,2 por cada 100 trabajadores.

En el sector minero, encambio, se registró un incremento en la tasa de accidentes laborales al pasar de 296,3 accidentes a 306,6 por cada 100 trabajadores.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co

dad laboral a 205 por cada 100.000 trabajadores.

Por el lado de las muertes debido al trabajo, los sectores en los que más se redujeron fueron servicios sociales y de salud, donde cayeron 66,67%; educación (-60%) y financiero (-50%).

Por el contrario, en los sectores en los que la mortalidad aumentó fueron transporte, almacenamiento y comunicaciones (6,02%), agricultura, ganadería, caza y silvicultura (19,23%) y hoteles y restaurantes (50%).

Por tasa de mortalidad, la mayor reducción se dio en el sector de minería, que disminuyó de 75,8 muertes a 54,4 por cada 100.000 trabajadores.

BOLSAS. NO HAY ALERTAS POR EL MEDIO ORIENTE

Los bonos emergentes son sensibles ante el alza del precio del petróleo

LONDRES La rápida recuperación de los bonos de los mercados emergentes sugiere que los inversionistas no están preocupados por otro recrudecimiento en Medio Oriente.

Sin embargo, quienes se preocupan por la reanudación de las hostilidades deben buscar la exposición de Rusia y Tailandia y evitar los valores de Turquía y Sudáfrica, según Bloomberg. Un es-

tudio de la relación entre los aumentos excesivos en los precios del crudo y los movimientos en los diferenciales de bonos a cinco años de los mercados emergentes sobre los bonos del Tesoro mostró que los importadores netos de petróleo y los que sufren dobles déficits son vulnerables.

Por el contrario, las economías con un sólido superávit en cuenta corriente y los exportadores netos de petróleo se vieron menos afectados por un aumento en el crudo.

BOLSAS. EL PROMEDIO DE LA COMPRA ES DE \$3.474

Euro en principales casas de cambio se venderá en promedio a \$3.556

BOGOTÁ Es frecuente que en las casas de cambio el promedio en el precio de venta del dólar y del euro sea menor al que se negocia cada día en el mercado. Por ejemplo, la unidad de la moneda europea mantiene un precio promedio de \$3.696. Sin embargo, según un sondeo LR, las principales firmas cambistas del país venderán esa divisa en un promedio de \$3.556 durante esta semana, es decir, \$140 por debajo del valor oficial.

Al respecto, el estratega de Renta Fija de Acciones & Valores, Diego Ruiz, explicó que estos comportamientos se deben a la diferenciación de los mercados porque, especialmente, en las casas de cambio las divisas se comercializan al menudeo.

"Son mercados diferentes. Hace varios meses, el dólar y el euro en casas de cambio están por debajo del que se negocia a nivel interbancario, estas compañías tienen un stock de divisas que no rota tanto como el mercado bursátil", dijo.

La medición reveló que Inter Dólar y Punto Dollar son las empresas en donde más barato se podrá conseguir la moneda de Europa, con un precio de \$3.540. En la tercera posición se



José Luis Hernández
Trader Corficolombiana

"Las volatilidades en las monedas siguen en la zona baja, lo que anticiparía una caída del dólar para que busque niveles de \$3.186 a mediados de febrero".

\$3.556

ES EL PRECIO PROMEDIO DE VENTA EN EL QUE LAS FIRMAS CAMBISTAS OFRECERÁN EL EURO. EN COMPRA, EL PROMEDIO ES DE \$3.474.

DÓLAR EN CASAS DE CAMBIO

	DÓLAR		EURO	
	Compra	Venta	Compra	Venta
• Giros y Finanzas	\$3.050	\$3.290	\$3.380	\$3.556
• Inter Dólar	\$3.190	\$3.260	\$3.450	\$3.540
• Cambios Vancouver	\$3.235	\$3.270	\$3.500	\$3.545
• El Cóndor	\$3.210	\$3.290	\$3.470	\$3.570
• Cambios Global	\$3.240	\$3.300	\$3.500	\$3.560
• Cambios Kapital	\$3.220	\$3.270	\$3.500	\$3.560
• Lleras Cambios	\$3.200	\$3.270	\$3.490	\$3.580
• Punto Dollar	\$3.250	\$3.280	\$3.500	\$3.540
• PROMEDIO	\$3.199	\$3.279	\$3.474	\$3.556

Fuente: Sondeo LR

Gráfico: LR-ER



La República

La Superfinanciera, liderada por Jorge Castaño, fue la entidad que anunció la medida.

E-Mercava no podrá continuar operando por orden de la Superfinanciera

BOGOTÁ La Superintendencia Financiera ordenó, por medio de la resolución 1726, suspender las actividades de la sociedad E-Mercava al considerar que se estaban realizando actividades de captación no autorizada de dineros del público.

Según la entidad, liderada por el superintendente Jorge Castaño, la medida también cobija a sus representantes Felipe Andrés Ospina Sandoval y Andrés Mauricio Eraso Castro, a quienes se les ordenó la devolución inmediata de los recursos que fueron captados.

"La Superintendencia Financiera estableció que los señores Ospina y Eraso Castro asumieron pasivos que no han cancelado con al menos 46 personas por \$2.392.440.312, sin prever a cambio la entrega de un bien o servicio y superando además 50% de su patrimonio líquido, con lo que se configuran los supuestos de captación ilegal", aseguró la entidad por medio de un comunicado de prensa.

En su decisión, explicó que estos hechos se presentaron bajo la promesa de devolver el capital y pagar rendimientos que oscilaban entre 3% y 5%, en plazos de hasta 12 meses. "La Superintendencia Financiera remitió copia de la medida, entre otras autoridades, a la Superintendencia de Sociedades para la correspondiente intervención administrativa y a la Fiscalía General de la Nación, con el fin de que se adelanten las investigaciones en materia penal", agregó en el comunicado.

La entidad ha venido recordando sus recomendaciones para evitar caer en estas acciones. Por ejemplo, que los usuarios deben tener claro que una red es una pirámide si les garantizan ganancias fijas mensuales en el corto plazo de hasta 300%; les pidan llevar más personas para que también aporten dinero, y les aseguren que van a hasta triplicar su inversión.

CARLOS RODRÍGUEZ SALCEDO
crodriguez@larepublica.com.co